

HEAD OF JUDICIARY
GHOLAMHOSSEIN MOHSENI EJEL
TEHRAN
ISLAMIC REPUBLIC OF IRAN

PETITION 2026



IRAN: FREIHEIT FÜR NARGES MOHAMMADI!

Exzellenz,

die Menschenrechtsaktivistin und Friedensnobelpreisträgerin Narges Mohammadi wurde am 16. November 2021 erneut festgenommen. Sie wird seit Jahren von den Behörden verfolgt und war insgesamt bereits mehr als fünf Jahre im Gefängnis, nur aufgrund ihres friedlichen Engagements, u.a. für die Abschaffung der Todesstrafe. Im Mai 2021 war sie zu zweieinhalb Jahren Haft, 80 Peitschenhieben und Geldstrafen verurteilt worden.

Am 15. Januar 2022 wurde sie in einem grob unfairen Verfahren zu weiteren acht Jahren und zwei Monaten Gefängnis sowie 74 Peitschenhieben verurteilt. Sie erhielt am 15. Januar 2024 eine weitere Haftstrafe von 15 Monaten, die sie im Evin-Gefängnis in Teheran verbüßt. Am 4. Dezember 2024 wurde ihr aus medizinischen Gründen Hafturlaub gewährt. Ihre erneute gewaltsame Festnahme erfolgte am 12. Dezember 2025 in Maschad während einer Gedenkveranstaltung.

Wir fordern Sie höflich auf, Narges Mohammadi bedingungslos freizulassen und das Urteil gegen sie aufzuheben. Sorgen Sie außerdem dafür, dass sie bis zu ihrer Freilassung Zugang zu ausreichender medizinischer Versorgung sowie regelmäßigen Kontakt zu ihrer Familie erhält und vor Folter und anderen Misshandlungen geschützt ist.

Excellency,

Human rights activist and Nobel Prize laureate Narges Mohammadi was arrested again on 16 November 2021. She has been persecuted for years by the authorities and spent more than five years in prison solely because of her peaceful commitment, including for the abolition of the death penalty. In May 2021 she was sentenced to two and a half years of imprisonment, 80 lashes and fines.

On 15 January 2022 she was sentenced in a grossly unfair trial to further 8 years and two months imprisonment and 74 lashes. She received a further prison sentence on 15 January 2024 that she is serving in Evin Prison in Tehran. On 4 December 2024 she was granted medical leave from prison. Her re-arrest took place on 12 December 2025 in Mashhad during a memorial event.

We urge you to release Narges Mohammadi unconditionally and to quash the sentence against her, as well as to ensure that she gets free access to sufficient medical treatment and regular contact to her family and is protected from torture and other maltreatment.

1	Name, Vorname	Anschrift	Unterschrift
2	Name, Vorname	Anschrift	Unterschrift
3	Name, Vorname	Anschrift	Unterschrift
4	Name, Vorname	Anschrift	Unterschrift
5	Name, Vorname	Anschrift	Unterschrift

Allen Personen mit Beziehungen in den Iran raten wir, ihre Teilnahme zu prüfen, da diese Listen mit Ihrem Namen und Ihrer Adresse an den Adressaten geschickt werden.

Datenschutzhinweis: Amnesty International Sektion der Bundesrepublik Deutschland e.V. verarbeitet Ihre angegebenen Daten nur für die Durchführung dieser Petition. Weitere Informationen erhalten Sie unter www.amnesty.de/datenschutzhinweise

Bitte senden Sie diese Petitionsliste bis 30.06.2026 an untenstehende Adresse.

AMNESTY INTERNATIONAL DEUTSCHLAND E.V.

Kogruppe Iran

Dieter Karg . Lipsiusstraße 44 . 04317 Leipzig

amnesty-iran.de

SPENDENKONTO 80 90 100 . Bank für Sozialwirtschaft

IBAN: DE23370205000008090100 , BIC: BFSWDE33XXX

AMNESTY INTERNATIONAL

